

# NEWSLETTER NR 5

Octobre – Décembre 2025

29 décembre 2025

Union Royale Belgo-Africaine  
Avenue de l'Hippodrome 50 – 1050 Bruxelles

Koninklijke Belgisch Afrikaanse Unie  
Renbaanlaan 50 – 1050 Brussel

[info@urba-kbau.be](mailto:info@urba-kbau.be) – [www.urba-kbau.be](http://www.urba-kbau.be)

Production : L. Dens, R. Nijskens, N. Watteyne

**URBA**  
**KBAU**

# NEWSLETTER NR 5

Le dernier trimestre de l'année a vu se dérouler trois évènements marquants.

## Rencontre intergénérationnelle BEL-UMOJA

Le 21 novembre, troisième session intergénérationnelle de l'association BEL-UMOJA visant à stimuler le mieux vivre ensemble dans notre société diverse, en mettant en avant des Belges éminents d'ascendance Congolaise, Rwandaise et Burundaise qui présentent en toute spontanéité leur parcours d'intégration, avec les points forts, les moments difficiles, leur ambition, leur persévérance et leur réussite.

Cette fois c'était le Musée Africain de Namur, entièrement rénové, qui accueillait la soirée. En guise de bienvenue, le Directeur François Poncelet avait offert une visite guidée avant le programme proprement-dit.

Au cours de leur intervention respective, les trois intervenants de la session :

Mme Marie-Pierre NYATANYI ([www.djailimbockplurielles.com](http://www.djailimbockplurielles.com)),

Mr Rety LUBALA LULANDO (<https://komalacenter.com>),

Mr John-Christian KAVAKURE( <https://brasseriesdeflobecq.be/actualites> )

ont suscité un débat fort animé avec les participants sur les questions qui les touchent plus particulièrement et à propos desquelles les intervenants se sont succédé pour apporter leur expérience, leurs suggestions face à des problèmes, mais aussi pour souligner que cela vaut la peine de s'affirmer et d'afficher ses compétences.



L'intensité et l'intérêt des échanges étaient tels que la soirée aurait pu dépasser largement la disponibilité limite des locaux. Le tout s'est achevé par une généreuse tournée de bières FLO58 et BIO AMBREE, mondialement primées, conçues et brassées par le Maître KAVAKURE.

A l'issue de cette soirée, l'équipe de BEL-UMOJA a été approchée par Mr Tito MPOYI TSHITEYA Administrateur Délégué de l'asbl SALISA, bien introduit dans les milieux des jeunes afrodescendants de la région namuroise, pour obtenir une nouvelle session BEL-UMOJA intergénérationnelle avec un public spécifiquement composé de quelques dizaines de jeunes. Cette initiative sera à nouveau accueillie au Musée Africain de Namur au cours du premier trimestre 2026.

## CONFERENCE-DEBAT en association avec Mémoires du Congo :

Les diasporas d'Afrique Centrale :

- Trait d'union avec les trois pays ayant partagé un bout d'histoire avec la Belgique ?
- Source de richesse pour notre société diverse ?

Au Club Prince Albert de Bruxelles, le 4 décembre 2025.

Pour ce thème aussi délicat, des panelistes bien au fait des matières avaient été sélectionnés :

- Dr Priscilla Dioso KASONGO, Professeure en communications à l'Université Pédagogique Nationale à Kinshasa, et à l'Université Catholique de Kinshasa. Titulaire d'un Doctorat obtenu à LLN en 2020, ayant déjà à son actif, la réalisation de diverses études sur la diaspora Congolaise de Belgique.
- Dr Erik KENNES, spécialiste Afrique Centrale à l'Institut Egmont (Bruxelles) et chargé de cours à l'Université de Lubumbashi.
- Mme Kathleen van DAELE, Directrice de l'association LEVL-up, une organisation visant à défendre les intérêts des personnes issues de l'immigration en Flandre et à Bruxelles..
- Me Patrick BALEMBA, avocat, Master en IA, chercheur « Afrique Centrale » à la Commission Justice et Paix à Bruxelles.

Les présentations intéressantes des panélistes ont suscité des échanges nourris avec le public nombreux et varié jusqu'à la limite du temps imparti ; le tout s'étant terminé par un verre de l'amitié qui a permis des contacts informels appréciés.

La vidéo de cette conférence-débat est accessible sur le site de l' URBA-KBAU en cliquant sur le lien suivant : <https://urba-kbau.be/86476/>





## Enrichissement de l'équipe URBA-KBAU

Enrichissement de l'équipe URBA-KBAU grâce à la collaboration de Mme Marleine RUNGEMA.



Depuis ce trimestre, l'équipe de l'URBA-KBAU bénéficie du savoir-faire et des qualités de Mme Marleine RUNGEMA, revenue s'installer en Belgique pour y poursuivre des études. Son appui est particulièrement précieux pour entretenir et développer les contacts avec les associations de la diaspora congolaise et africaine en général.

Le Conseil d'Administration souhaite la bienvenue à Marleine, et l'assure de toute son appréciation pour son engagement en rapport avec les objectifs d'amitié pérennisée entre la Belgique et les trois pays ayant partagé un bout d'histoire avec nous.